

Brugg, 28. Oktober 2014

Medienmitteilung

## Ausdrucksstark und bedürfnisgerecht

**Die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) erreichen 2014 einen weiteren wichtigen Meilenstein im Projekt Gesamtsanierung Psychiatrie Königsfelden. Am 24. Oktober 2014 wählte der Verwaltungsrat das Projekt «Fidelius» für den Neubau des Kinder- und Jugendpsychiatrischen Zentrums (KJPZ). Bereits im Juni hatte er das Projekt «Magnolia» für den Neubau der Erwachsenenpsychiatrie gewählt.**

Die Angebote für Kinder und Jugendliche sind bisher dezentral organisiert, im geplanten KJPZ werden sie an einem Standort zusammengefasst und ausgebaut. Die regionalen Ambulatorien sowie die Liaisonpsychiatrie bleiben im Sinne der sektorierten Versorgung an ihren Standorten im Kanton Aargau bestehen. Das KJPZ wird 36 stationäre Betten, 18 Tagesklinikplätze, die Klinikschule, das Zentrale Ambulatorium für Kinder und Jugendliche sowie verschiedene Spezialangebote umfassen. Der Neubau hat ein Bauvolumen von CHF 17 Mio. und soll Anfang 2016 bezugsbereit sein.

Insgesamt wurden vier Projekte eingereicht. Vor der Wahl durch den Verwaltungsrat fand eine Beurteilung durch die Jury statt. Am 24. Oktober 2014 folgte der Verwaltungsrat der Jury-Empfehlung und kürte folgendes Totalunternehmer-Team zum Sieger:

### **Totalunternehmer: Erne AG Holzbau**

Architekt: Fugazza Steinmann Partner AG

Das Siegerprojekt orientiert sich an den bestehenden Pavillons auf dem Areal Königsfelden. Es verwebt zwei Gebäudeteile mit unterschiedlicher Höhe – eines drei-, eines viergeschossig – und die angrenzende Turnhalle zu einer Figur. Beide Gebäudeteile verfügen über einen Innenhof, den Aussenbereichen können verschiedene Nutzungen zugeordnet werden. Das Projekt überzeugte Jury und Verwaltungsrat hinsichtlich Betrieb, Architektur und Städtebau sowie der Wirtschaftlichkeit. Sowohl das Gebäude als auch die Grundrissform sind ausdrucksstark und setzen sich mit der spezifischen Nutzung für Kinder und Jugendliche auseinander.

### **Bedürfnisgerecht strukturiert**

Mit dem KJPZ erhalten Kinder und Jugendliche ein Zentrum, das ganz auf ihre Bedürfnisse ausgerichtet ist. Der gemeinsame Standort verkürzt Kommunikations- und Reisewege, der fachliche Austausch sowie die interdisziplinäre Zusammenarbeit zwischen den Mitarbeitenden werden dadurch optimiert. Im KJPZ wird das Angebot neu strukturiert, indem von einer altersgetrennten zu einer altersdurchmischten, nach Behandlungsphase gegliederten Abteilungsstruktur gewechselt wird. Auch die Klinikschule wird neu organisiert nach dem Prinzip der Lernwerkstatt, wodurch der Schulunterricht noch individueller wird.

Visualisierungen des Siegerprojekts sowie weitere Informationen zur Gesamtanierung Psychiatrie Königsfelden finden Sie unter [www.pdag.ch/gesamtanierung](http://www.pdag.ch/gesamtanierung).

### **Kontaktperson für Medienschaffende:**

Markus Gautschi, CEO

Über Medienstelle PDAG, Tel. 056 462 21 71

#### **Info: Psychiatrische Dienste Aargau AG**

Die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) untersuchen, behandeln und betreuen psychisch kranke Menschen aller Altersgruppen mit sämtlichen psychiatrischen Krankheitsbildern. Ein massgeschneidertes stationäres oder ambulantes Angebot garantiert die Behandlungsart, die zum Patienten, seiner Krankheit und Lebenssituation passt. Unsere Psychiater erstellen zudem Gutachten in Rechtsfällen (Forensik) und können von somatischen Spitälern und Heimen hinzu gezogen werden (Konsiliar- und Liaisondienste, an den Kantons Spitälern permanent vor Ort verfügbar, auch für Kinder). Die PDAG gewährleisten – soweit keine andere angemessene ärztliche Betreuung verfügbar ist – die psychiatrische Krankenbehandlung, den Notfalldienst und die Krisenintervention für die Kantonsbevölkerung.

Zu den PDAG gehören

- die [Psychiatrische Klinik Königsfelden \(PKF\)](#) mit rund 300 Betten und Spezialsprechstunden für Erwachsene in vier Departementen: Allgemeinpsychiatrie, Gerontopsychiatrie (inkl. Memory Clinic), Abhängigkeitserkrankungen und Forensik
- der [Externe Psychiatrische Dienst \(EPD\)](#) mit dem Kriseninterventions- und Triagezentrum (kitz), Tageskliniken in Aarau, Baden und Königsfelden, Ambulatorien und Tageszentren in Aarau, Baden, Wohlen und Rheinfelden, Spezialsprechstunden sowie der therapeutischen Wohngemeinschaft in Wettingen
- der [Kinder- und Jugendpsychiatrische Dienst \(KJPD\)](#) mit ambulanten, stationären und Spezial-Angeboten: Zentrales Ambulatorium in Königsfelden, regionale Ambulatorien in Aarau, Baden, Wohlen und Rheinfelden, Tagesklinik für Kinder und Jugendliche und Station für Jugendliche in Königsfelden, Kinderstation Rüfenach, Autismus-Beratung, Forensik
- Arbeitscoach, Fachstelle für Angehörige, mediQ

Seit 2004 sind die PDAG eine Aktiengesellschaft im Eigentum des Kantons Aargau. Für die PDAG arbeiten rund 1000 Personen in über 40 Berufen. Die PDAG sind ebenfalls Aus- und Weiterbildungsort für Ärzte (Psychiater), Pflegepersonal und weitere Berufe. Im September 2011 wurden die PDAG zum Akademischen Lehrspital der Universität Zürich ernannt.